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云 投 诉

华西都市报讯（见习记者 刘柯
辰）1月8日，彭州市纪委监委召开纪
检监察系统内部督察动员会，对全市
各纪检监察机构落实全面从严治党、
履职尽责及自身建设等方面开展内
部督察工作进行安排部署。

彭州市纪委监委成立由委领导班
子成员为组长的4个督察组，深入全市
13个镇（街道）纪（工）委、20个驻市级
部门纪检监察组，主要聚焦纪检监察
机构履职尽责、作风建设、落实系统内

“两个责任”以及重点工作推进情况等
4大项14个方面问题，精准发现纪检
监察机构和纪检监察干部存在的普遍
性和突出性问题，督促纪检监察机构
精准履职尽责、开展监督。

本次督察于1月开始，分两批次进
行，每批次均按照动员培训、工作衔
接、进驻督察、汇总报告、意见反馈、整
改落实、建章立制等7个阶段推进。目
前，第一批次内部督察的4个督察组均
已完成进驻。

“内部督察是纪检监察系统加强
队伍建设、坚持刀刃向内、防治‘灯下
黑’的有效抓手。”彭州市纪委常委葛
劲表示，彭州市纪委监委将以自我完
善、自我革新、自我提高的有力举措，
进一步强化纪检监察权力运行的制
约和监督，督促纪检监察机构正确履
职，做深做实做细日常监督、长期监
督，不断推动全市纪检监察工作高质
量发展。

彭州纪委监委开展内部督察
“刀刃向内”压实监督首责

“花8640元买了36节私教课，才上
了 12 节，这个健身房就‘跑路’了。”
2020年4月19日，家住简阳的王女士
在位于简阳百伦广场九楼的豪仕健身
会所办理了一张价值1509.9元的年卡；
6月下旬，在店员小李的推荐下，她又充
值8640元购入36节私教课。可谁知购
买了私教课才4个多月，这家健身房就

“跑路”了。
目前，健身房已人去楼空，前台工

作人员的电话也打不通了……遇到这
种情况的不只王女士一人。“我当时加
入了一个维权群，群里有400多人，都
是健身房的会员。”王女士告诉记者，健
身房“跑路”后，群里的400余人通过多
种方式寻求帮助，但事情到现在仍未得
到解决。

消费者反映
“跑路”前大肆宣传促销活动

王女士说，豪仕健身会所简阳店是
2015 年开业的，室内占地面积接近
1700平方米，健身器材齐全。选择它是
因为离家近，步行 15 分钟左右就能到
达，十分方便，“但没想到，购买了私教课
程才4个多月，健身房就‘跑路’了。”

“微信维权群里有 400 多人，有人
购买了好几百节私教课，充值金额达到
10万元。”张先生也是微信维权群里的

成员之一，去年 7 月，他在豪仕健身会
所充值 3900 元购买了 15 节私教课。
据张先生介绍，豪仕健身会所简阳店是
当时简阳面积最大、环境最好的健身
房，在其他城市也有门店，但现在所有
门店都关门“跑路”了。

“我的第一位私教给我上了四节课
就辞职了，当时还觉得很奇怪，干得好
好的怎么突然离职呢？”张先生告诉记
者，第一位私教辞职后，他迅速与对方
取得联系询问辞职原因，得知健身房从
2020年7月开始便拖欠工资。

而张先生正是去年 7 月看到豪仕
健身会所周年庆优惠力度很大，才决定
办理健身卡的，“活动从去年 7 月持续
到8月底，估计当时健身会所的资金链
就出现了问题，公司想通过活动促销来

圈钱。”电话里，张先生很无奈，他花了
3900元购买的15节私教课，还有一半
课程没上。

月月是豪仕健身会所的老顾客，早
在 3 年前就办理了会员卡，2020 年 10
月又充值了40节私教课程。“我的私教
讲课很有趣，健身效果很明显，私教每
个月都有任务，不达标就没有提成，都
不容易。”月月之所以提前充值课程，也
是出于好心想帮她的私教完成任务。

欠薪17万余元
曾写下不欠薪的承诺书

自2020年11月中旬豪仕健身会所
“跑路”后，截至目前，消费者维权依然没
有进展，豪仕健身服务有限公司法人代
表王全钟的手机一直处于关机状态。

问题到底该怎么解决？1月11日，
记者来到豪仕健身会所简阳店，店内一
片漆黑，门口四川凯瑞物业管理有限公
司张贴的告示上写着：“温馨提示，因健
身会所倒闭……由此给你带来的不便，
敬请谅解。”

麦克是豪仕健身会所的私教，已工
作一年多了。据他透露，从去年7月开
始，公司就出现了拖欠工资的情况，9
月时迫于员工压力，豪仕健身会所还专
门写了承诺书，承诺不再延期发任何一
次薪资。但所谓的承诺书不过是一张
空头支票，从去年7月到11月中旬总计
17万余元的工资，至今未兑现。

“目前法院已立案了。”麦克说，公
司去年 11 月中旬“跑路”后，他们第一
时间到劳动局（人社局）进行了投诉，但
因一直联系不上王全钟，调解未果，无

奈之下决定通过法律来维护权益。

不要轻易办长期年卡
应保管好消费凭证

近年来，预付式消费在健身、美容
美发等服务行业被广泛推行，店家鼓励
消费者充值办理会员卡，同时给消费者
一定程度的折扣。但健身房“跑路”，消
费者维权难的现象屡见不鲜。为此，记
者联系了四川明炬律师事务所段艳阳
律师。

“之所以频频发生健身房‘跑路’事
件，主要是因为预付资金未纳入监管。”
段艳阳表示，健身房通过预售会员卡，
一次性充值一年或几年，早已收回前期
成本或未来一段时间的利润，在没有资
金监管的情况下，经营者没有自觉坚持
经营的动力；同时由于健身行业的预付
资金尚未纳入监管，导致一些不良商家
故意利用上述漏洞，实施合同诈骗或者
诈骗行为。

遇到健身房“跑路”怎么办？段艳
阳表示，消费者应积极与有相同遭遇的
会员取得联系，尽快向公安机关报案，
通过刑事途径维权，或向法院提起民事
诉讼。不过由于维权周期可能较长，同
时需要支付律师费、诉讼费等，导致相
当多的人放弃了维权。

段艳阳律师建议，有健身意愿的人
应理性消费，尽量选择知名品牌，不要
轻易办长期年卡，消费后保留好消费凭
证，为后期维权做好准备，同时，当遇到
健身教练要求私下收费的情况，应当向
健身房进行核实，不要轻易转账。

36节私教课才上12节健身房“跑路”了
该店员工透露，公司总计拖欠17万余元工资

华西都市报-封面新闻记者徐语杨

路边公共钢琴你体验过么？近日，成
都市民吴女士向封面新闻云求助平台反
映，成都枣子巷有两台放置在玻璃房内的
公共钢琴，市民可以付费弹奏，但玻璃房
内的卫生环境堪忧，似乎长期无人打扫。

1月13日，华西都市报、封面新闻记
者前往成都枣子巷特色街区，在枣子巷
入口处不远，有两个相隔约5米的玻璃
房，房内各放了一台钢琴，根据提示，市
民扫描二维码付费后就可以弹奏，但玻
璃房内环境堪忧，地面有不少烟头、口
罩、废弃纸巾等垃圾，屋顶还有蜘蛛网。

附近居民：
有人不是在里面弹钢琴
而是去给手机充电

记者在附近走访得知，大部分居民
都知道此处的公共钢琴，并表示随时都

能看见玻璃房内有人，但是否在使用钢
琴不得而知。“玻璃房内有插座，还有暖
风，有些人在里面给手机充电，有些人
坐在里面玩，真正弹琴的不多。”居住在
附近的退休市民谭先生说，有些人在玻
璃房内乱扔垃圾，使环境变差。

吴女士表示，设置公共钢琴是件好
事，小朋友还去弹过，收费也不贵，但内
部环境变脏后就不想去了，希望社区或
相关负责人能派人打扫一下。

钢琴投放方：
一周维护一次
包括检修和卫生

根据公共钢琴上的联系电话，记者

采访到了钢琴投放企业。对方表示，目
前，收费式公共钢琴在成都只投放了两
台，根据弹奏时长适当收费，他们也负
责对钢琴的日常维护，主要是针对钢琴
检修，也要对玻璃房进行简单打扫，大
约一周一次。

但据记者观察和周围市民反馈，
钢琴房一周打扫一次的说法似乎站不
住脚。

枣子巷运营方：
投放方承诺打扫
如无改善或将撤除

作为成都市“八街九坊十景”重
点项目之一，枣子巷特色街区在 2019

年正式建成，成为市民及游客的打卡

地。

枣子巷特色街区运营方力方新文旅
运营部负责人王述勇表示，两台公共钢

琴大约于2020年10月前后投放使用，

未收取投放方任何管理和维护费用，因

此对方也承诺，钢琴房内部的卫生由他

们打扫。接到市民反映后，王述勇已安

排工作人员对钢琴房间进行打扫，并向

公众表示歉意，称将督促投放方按时清
洁打扫。

同时，为了避免闲杂人员随意进
入，力方新文旅也将和投放方重新协商
钢琴的使用模式，例如是否能将玻璃房
间改造为外部刷卡、或是收费进入方
式。如果卫生问题持续存在，枣子巷运
营方将会对其进行撤除。

公共钢琴房卫生差日常维护谁负责？

华西都市报-封面新闻
记者柴枫桔 实习生 邹阿江

律师支招

豪仕健身会所简阳店大门紧闭。

公共钢琴玻璃房内，垃圾随地可见。
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